
La ministra Ribera aprobará hoy su primer
trasvase al Segura del verano

Teresa Ribera. / REUTERS.

El delegado del Gobierno da por hecho de que se autorizarán los 38 hectómetros
que prevé la ley para julio, y apela a la «normalidad»

La ministra Teresa Ribera tiene hoy un doble frente: comparecerá en el Congreso de los Diputados para
explicar las prioridades de su departamento, entre ellas los recursos hídricos, y, posteriormente, su
director general del Agua, Manuel Menéndez Prieto, presidirá la reunión de la Comisión Central de
Explotación del Tajo-Segura, que decidirá el trasvase periódico del Tajo al Segura para este mes. Será la
primera transferencia que apruebe el actual equipo ministerial, una semana después de la polvareda que
levantaron las declaraciones de Ribera en contra de los trasvases y del déficit del Segura.

El Ministerio optó ayer incluso por darle publicidad a la reunión de la comisión técnica del acueducto,
algo que nunca ha hecho el Gobierno central, ni siquiera para informar del resultado. Siempre se ha
remitido a la publicación en el BOE, días después de la propuesta técnica de las confederaciones
hidrográficas implicadas. La Delegación del Gobierno expresó su convencimiento de que se autorizarán
los 38 hectómetros cúbicos que prevé la ley del Memorándum, dado que en el Sistema Entrepeñas y
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Buendía hay 700 hectómetros de reservas (un tercio de la capacidad total) desde el 1 de julio, fecha que
se toma como referencia. La ley es clara cuando la cabecera está en el Nivel 2: no hay margen de
discrecionalidad y se deben autorizar automáticamente los 38 hectómetros del mes que corresponda. En
agosto y septiembre es probable que se derive un máximo de 20 hectómetros.

Fuentes de la Delegación del Gobierno -cuyo titular Diego Conesa se reunión el lunes de forma
reservada con los representantes de los regantes, cooperativas, exportadores y sindicatos agrarios-
apuntaron que el Ministerio actuará con «normalidad y prudencia».

PP: «No se puede tocar la ley»
La portavoz regional del PP, Nuria Fuentes, recordó en un comunicado que la ley en materia de agua
«está muy clara, la sacó el PP justo para que este tema no se politizase, de manera que gobernara quien
gobernara, independientemente del color político, se garantizasen las necesidades básicas del Levante».
Preguntó si Conesa «se pondrá detrás de una ley del PP, se esconderá o defenderá a los murcianos», en
alusión a la postura de la ministra Ribera, «que está en contra de los trasvases».

Los pantanos de la cuenca del Segura cuentan con unas reservas de 335 hectómetros, 15 menos que la
semana pasada, según datos del Ministerio. A nivel nacional, la reserva está al 69,4% y se han usado
668 hectómetros en una semana.

La cuenca del Tajo tiene 7.656 hectómetros, rozando el 70%; mientras que la del Ebro llega al 88%, con
6.736 hectómetros. Ambas están muy por encima de la media de los diez últimos años.
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